



DOI : 10.18572/1813-1190-2018-7-33-36

Детерминанты и мотивация преступлений, совершаемых иностранными мигрантами

Седова А.А.*

Цель. Сегодня, когда ряд военных конфликтов и социально-экономических проблем в некоторых странах зарубежья спровоцировал отток граждан и их иммигрантов в Россию, проблема преступности иностранных мигрантов является актуальной темой. Как показывает практика, конкретные причины и условия, побудившие лицо к перемещению, трансформируются в причины и условия, толкающие его на совершение преступлений конкретной направленности. И наоборот, причины и условия преступной деятельности порой выступают факторами миграции и оказывают криминальное влияние. Сказанное выше является основанием для повышения эффективности контрольных и охранительных норм в исследуемой сфере. **Методология:** использовались системный метод, методы анализа и обобщения. **Выводы.** Во-первых, преступность иностранных мигрантов тесно связана с экономической и социальной политикой в стране. Недостаточная информированность мигрантов о правилах пребывания в стране, условия проживания и трудоустройства в разной степени формируют у мигранта преступный потенциал. Во-вторых, причинами и условиями преступности иностранных мигрантов могут выступать факторы, возникшие как до, так и после приезда, при этом внешние факторы основываются на не зависящих от мигранта процессах, складывающихся в стране и в мире, а внутренние — от его психологических особенностей: воспитание, внутренние барьеры, возможность безболезненно адаптироваться в новых условиях. В-третьих, мотив — осознанное побуждение, обуславливающее действия для удовлетворения потребностей человека — играет важную роль в оценке действий и поступков, поэтому рассмотрение всего спектра мотивации преступного поведения мигранта позволит определить характер негативных изменений и даст возможность проводить целенаправленную профилактику в зависимости от особенностей мигранта и стадий его криминализации. Автор выделяет четыре типа мотивации мигранта-преступника: корыстный, асоциальный или ситуативный, противоправный и криминальный. **Научная и практическая значимость.** Проведенное исследование позволяет дополнить и усовершенствовать существующее миграционное законодательство, устранив пробелы в области пребывания, передвижения и трудовой деятельности в рамках минимизации преступной деятельности иностранных мигрантов. Статья имеет научную, теоретическую и практическую ценность, так как представляет собой исследование современных причин и условий преступности иностранных мигрантов, возможных типов мотивации преступного поведения, необходимых для дальнейшей разработки комплексных мер по предупреждению и противодействию их криминальной активности.

Ключевые слова: иностранные мигранты; мотивация преступлений, совершаемых иностранными мигрантами; экономическая и социальная политика в стране; психологические особенности.

Determinants and Motivation of Crimes Committed by Foreign Migrants

Sedova A.A.**

Purpose. The issue of crimes committed by foreign migrants is a relevant subject today as a number of military conflicts and socioeconomic problems in some foreign countries has provoked an outflow of people and their immigration to Russia. As practice shows, specific reasons and conditions inducing a person to relocate transform to reasons and conditions forcing such person to commit crimes of a specific nature. And vice versa, reasons and conditions of criminal activities often act as migration factors and have a criminal impact. The above is a ground for improving the efficiency of control and protective provisions in the researched sector. **Methodology:** the systemic method, analysis and synthesis methods have been used. **Conclusions.** Firstly, crimes of foreign migrants are closely related to the economic and social policy of a country. Insufficient knowledge of migrants of the rules of stay in a country, conditions for residence and employment are forming to a various extent the migrant's criminal potential. Secondly, factors originating before and after the arrival can act as reasons and conditions for crime of foreign migrants; external factors are based on the processes in the country and the world not depending on the migrant, while the internal ones depend on the migrant's psychological peculiarities: upbringing, internal barriers, possibility to adapt smoothly to new conditions. Thirdly, a motive which is a perceived impulse stipulating actions to satisfy the demands of a human being, plays an important role in the evaluation of actions and doings, so a review of the whole spectrum of motivation of the migrant's criminal behaviour will enable determination of the nature of negative changes and give an opportunity to carry out results-oriented prevention depending on the migrant's peculiarities and stages of his criminalization. The author singles out four criminal migrant's motivation types: lucrative, asocial or situational, illegal and criminal. Scientific and practical relevance. The carried out research gives an opportunity to supplement and improve the existing migration laws, eliminating any gaps in stay, movement and labor activities within minimization of criminal activities of foreign migrants. The article is of scientific, theoretical and practical value as it presents a research of the modern reasons and conditions for crimes of foreign migrants, possible criminal behavior motivation types required for the further development of complex measures of prevention and combating migrants' criminal activities.

Keywords: foreign migrants; motivation of crimes committed by foreign migrants; economic and social policy of a country; psychological peculiarities.

* СЕДОВА АНАСТАСИЯ АЛЕКСАНДРОВНА, старший инспектор отдела по взаимодействию со СМИ Главного управления Федеральной службы войск Национальной гвардии Российской Федерации по Московской области, pressuvomo@yandex.ru

** SEDOVA ANASTASIA A., Senior Inspector of the Department of Communication with Mass Media of the Chief Directorate for the Moscow Region of the Federal Service of National Guard Troops of the Russian Federation

